



飲酒運転根絶への

灯をともし、共に素敵な生き方を—

TOMOS ともす

創刊3周年記念号



特別インタビュー

福岡市長

高島宗一郎

子どもたちの安全を
見守るお地蔵さま

第6回 飲酒運転撲滅
川柳大賞発表

Vol.10

年3回発行
(次回は9月25日)

飲酒運転ゼロは私たちの使命

福岡市長
高島宗一郎

たかしま・そういちろう

大分市出身の元アナウンサーで、現福岡市長（3期目）。2010年、福岡市長としては史上最年少の36歳で初当選し、2014年には、史上最多得票となる25万6064票を獲得して再選を果たした。現在福岡市は、全国で最も活気ある都市のひとつとして高く評価されている。



事故から十四年

二〇〇六年八月二十五日、十四年前の海の中道大橋での飲酒運転事故は、社会全体に非常に大きなインパクトを与えた。飲酒運転がもたらす悲惨な現実を日本全体が認識するようになったはずです。

しかし、時が経てば、この認識は、だんだん薄れていってしまいます。だからこそ、飲酒運転をなくすためには、取り組み続けていくという努力が欠かせません。

福岡市は、「飲酒運転ゼロ」を誓い、市民や企業・団体の皆さんと様々な取り組みを行ってきましたが、飲酒運転事故件数は減少してきているものの、未だ「ゼロ」には至つていません。

他人ごとにしない

「飲酒運転ゼロ」に向けてみんなの心がひとつになつても、人は、ひとたび悩みや不安を抱えると、心が弱くなつてしまします。弱くなつているときには心に隙間ができ、

 <p>Nishitetsu Group まちに、夢を描こう。</p>	 <p>NTT西日本 あしたへ-with you, with ICT.</p>	 <p>西部ガスグループ いつもの朝と、新しい明日を。</p>
<p>博多本舗 二鶴堂</p>	 <p>株式会社 福住 FUKUJU CORPORATION 45th Anniversary</p>	 <p>博運社</p>
 <p>株式会社 キューフロ 総合金属屋根工事業</p>	<p>西日本環境整備株式会社</p>	 <p>(順不同)</p>

誤った判断をしてしまうことがある。「自分は大丈夫だ」と思っていても、想定外の出来事に見舞われることもあります。どんなときでも強力なストップバーがかかり、正しい判断ができるようにしておくことが求められます。

だから、飲酒運転を「他人ごと」にしないことが重要です。

「自分ごと」の意識を、みんながもつておく必要があるのではないかでしょうか。

「弱さ」を抱えているとき

でも、どれだけ飲酒運転ゼロの誓いを守り続けていくことができるか、その緊張感を私たちみんなが共有し、取り組み続けていかなければなりません。

お酒の正しい知識

「飲んだら、乗らない」――

これは、みんな分かっていることです。が、お酒に関する正しい知識、特に「残り酒」に関する知識を身につけておくことは、とても大切です。

「少し仮眠したから、もう酒は残っていない」と、軽い気持ちや、思い込みで飲酒します。

運転することがないように、日頃から正しい知識をもつておけば、いざ車に乗ろうとしたとき、「今日の自分は大丈夫かな?」という自己診断というか、エッグ機能がはたらきますよね。

「飲酒運転ゼロ」へ向けて

福岡市役所では毎年、八月二十五日に「飲酒運転ゼロを誓う、市民の集い」を行っています。

企業の垣根を越え、世代を超えて、市民の方々が飲酒運転撲滅のために集まっています。

また、アルコールチェックを行わないエンジンがかかるない車を是非、日本標準にしてほしいですね。まず、社用車にはアルコールチェックの機能を搭載させると、

私たちの意識・知識を整えていくこと、テクノロジーの力を駆使していくこと、ソフトとハードの両面から私たちは「飲酒運転ゼロ」に向けて、これからも、しっかりとリードしてまいります。



海の中道大橋での飲酒運転事故――尊い命を奪つて



今日も一日、どうか「飲酒運転ゼロ」でありますように、お願い致します。

しまったこの出来事の当事者が福岡市職員であったという事実から、私たちは決して逃れることはできません。

だからこそ、福岡市が先頭に立つて飲酒運転ゼロに向けて全力をあげて取り組んでいくことは、私たちの使命であると考えています。

<p>Pernod Ricard Japan</p>	<p>株式会社キリンビバックス</p>	<p>KIRIN キリンビバレッジ</p>
<p>焼肉ヌルボン グループ STOP 飲酒運転</p>	<p>愛しとと STOP飲酒運転 飲んだら歩こう</p>	<p>九州リースサービス</p>
<p>ide Labor and social security attorney</p>	<p>株式会社創新</p>	<p>建物をつくる人たちを守る 株式会社ダイワ</p>

(順不同)

二〇一一年、二月九日。

福岡県粕屋町で起こった

飲酒運転事故によつて、当時
高校生だつた山本寛大さん
が犠牲となりました。 ↵

あれから満九年、十年目と
いう節目に入つた今年、寛大
さんの同級生が、亡き親友の
こと、飲酒運転撲滅への想い
を語つてくれました。 ↵

愛智 望美さん



寛大が教えてくれたこと かけがえのない友情と、いのちの大切さ。

愛智 寛大とは中学生の時、
同じクラスで、とても仲良し
でした。寛大の周りには、い
つも友だちがたくさんいて、
みんなの人気者でしたね。

川添 ぼくは小学校からの
同級生で、家も近かつたの
で、いつも一緒にいました。
寛大は本当に親友が多くて、
彼の命日には毎年みんなが

愛智 寛大とは、高校生の時、
同じクラスで、とても仲良し
でした。寛大の周りには、い
つも友だちがたくさんいて、
みんなの人気者でしたね。

川添 ぼくは小学校からの
同級生で、家も近かつたの
で、いつも一緒にいました。
寛大は本当に親友が多くて、
彼の命日には毎年みんなが

川添 ぼくたちは、飲酒運転
は絶対ありえません。でも、
自分が飲酒運転しなけ
ればいいんじやなくて、ぼく
たち若い世代が中心になつ
て大人たちの意識を変えて
いけたらとthoughtしています。

川添 飲酒運転がなくなら
ない理由は、「自分には関係
ない」って思つている人がい
るからだと思うんです。

愛智 あの事故を知つた時、
信じられないっていうか、「信
じたくない」っていう気持ち
の方が強かつたかな。しばらく
くの間、立ち直れなかつたけ
ど、何日か経つて、少しづつ
前を向いて生きていけるよ
うになつたと思つります。寛大
の分も、私たちが頑張らなく
ちゃつて思つたし、私たち
が、一日一日を大切に生きて
いくことを、寛大も望んでく
れています。寛大へ

川添 親友を失つて、本当
に受け止められないんです。
「寿命」ってのはあるんだろ
うけど、突然なくなる命つ
て実際にあるんだつてことを
知りました。最近、自分のこ
とだけじゃなくて、ぼくと関
わってくれる他人のことも
「自分事」にできるようにな
つたような気がします。

集まつて来るし、連絡をとり
あつたり、寛大のおかげで、
ぼくたちは今でも、こうやつ
てずっと仲良くしていられ
るんだと思います。事故の時
は、本当にショックだつたけ
ど、あの事があつたから、命の
大きさを考えることができます。

愛智 あの事故を知つた時、
信じられないっていうか、「信
じたくない」っていう気持ち
の方が強かつたかな。しばらく
くの間、立ち直れなかつたけ
ど、何日か経つて、少しづつ
前を向いて生きていけるよ
うになつたと思つります。寛大
の分も、私たちが頑張らなく
ちゃつて思つたし、私たち
が、一日一日を大切に生きて
いくことを、寛大も望んでく
れています。寛大へ

多くの人が車を運転するし、
お酒も飲みます。加害者にも
被害者にもなる可能性がある
しそれが明日かもしれない。
その想像力がはたらかない、
ちばん問題だと思います。
私たちも飲酒運転事故に
よつて、かけがえのない親友
を失いました。飲酒運転は私
たち同級生みんなにとって、
自分事なんです。だから、私
たちは絶対に、「飲酒運転し
ない」「事故に遭わない」って
決めて、一日一日を大切に生
きていく!それが寛大への
友情の証だと思つています。

川添 私たちの心のなかで、
これからも寛大は生き続け
ていくんだろうね。

川添 寛大とは、長い付き
合いになりそうだなあ。

川添 審美さんは、寛大とは、
同じクラスで、とても仲良し
でした。寛大の周りには、い
つも友だちがたくさんいて、
みんなの人気者でしたね。

川添 ぼくは小学校からの
同級生で、家も近かつたの
で、いつも一緒にいました。
寛大は本当に親友が多くて、
彼の命日には毎年みんなが

川添 技術とセンスで快適空間演出をサポート
株式会社 和 広

Architect Building
株式会社 馬場製作所

美しい環境、大切な資源
守るのはかけがえのないものです
株式会社 クリーン春日

川添 審美さんは、寛大とは、
同じクラスで、とても仲良し
でした。寛大の周りには、い
つも友だちがたくさんいて、
みんなの人気者でしたね。

川添 ぼくは小学校からの
同級生で、家も近かつたの
で、いつも一緒にいました。
寛大は本当に親友が多くて、
彼の命日には毎年みんなが

川添 技術とセンスで快適空間演出をサポート
株式会社 和 広

Architect Building
株式会社 馬場製作所

美しい環境、大切な資源
守るのはかけがえのないものです
株式会社 クリーン春日

一〇〇六年八月二十五日、福岡市東区・海の中道大橋で、幼い三人の兄弟が犠牲となつた飲酒運転事故から、今年で十四年を迎えます。↓

「この三体のお地蔵さんは、この世の子どもたちのことも、見守ってくれていると思います」と、住職は穏やかに語ってくれました。

子どもたちの安全を見守るお地蔵さん

この世から飲酒運転による悲惨な事故がなくなりますように——手を合わせて、「飲酒運転ゼロ」の誓いをお祈りすると、お地蔵さんの顔が何となく微笑んだような気がしました。

◀曹洞宗 妙徳寺 住職 渕丈嗣さん



風・光・空は、3人の戒名の文字で、「いつもそばで見守り続けてほしい」との願いを託しています。

「STOP!! 飲酒運転」支援自動販売機

キリンビバレッジグループは、「飲酒運転ゼロ」の活動を支援しています。街頭啓発活動の参加や、支援自動販売機設置先の皆様から戴いた寄付金によって「STOP!!飲酒運転ステッカー」を作成し、未来を担う学生の皆さんへ配布する活動を行っています。この9年間で、累計526校・19万2400枚を配布することができました。この活動は、若い世代へ飲酒運転ゼロへの想いを繋いでいきたいという考えから始まりました。今後も飲酒運転事故の悲惨さや命の大切さを伝えていく活動を支援してまいります。



<p>働き方改革に貢献する「ロボットコールセンター」</p> <p>株式会社 グリーン・シップ</p> <p>Green Ship</p>	<p>原土井病院</p> <p>HARADOI HOSPITAL</p> <p>ひとが、時代が、求める医療。</p>	<p>シール・ラベル・パッケージ</p> <p>TOSOBI 株式会社 創美</p>
<p>あなたと未来を創るパートナー</p> <p>門脇正義税理士事務所</p>	<p>ブチブチリフォームから笑顔のリフォームまで</p> <p>デイリーサポート 株式会社</p>	<p>TEAM ZERO FUKUOKA の活動を応援します</p> <p>株式会社 かかし俱楽部グループ</p>
<p>S 有限公司 新生社</p> <p>交通安全用品・防犯パトロール用品</p>	<p>—全ての人に、安全な水を提供する—</p> <p>西原ボーリング工業</p>	<p>藤林税理士事務所</p> <p>税理士 藤林 正季</p>

(順不同)

飲酒運転を見かけたら 迷わず、勇気を出して 110番へ通報を!



こんな車は飲酒運転の可能性があります

- 停止線のかなり手前で停車する。
- 信号が青になっても、なかなか発進しない。
- ふらついて走行(蛇行)している。
- 急発進・急加速を繰り返す。
- 速度が異常に速い、異常に遅い。
- 左折の際、不自然に大回りする。
- 雨なのに窓を開けて走行している。
- 酔った人が運転席に乗ろうとしている。

簡単な情報をご提供ください

車のナンバーや色、車種やメーカー等
ナンバーは、4桁のみでも構いません。

見かけた場所と進行方向など
断片的な情報でも構いません。

※通報してくださった方の名前等を警察が相手に伝えることはありません。

※運転中に携帯電話で通報する際は、停車させてからお願いします。

※ご相談・ご要望などは相談受理専用電話「#9110」へお願いします。

皆様の通報が、飲酒運転検挙に結びついています。

通報によって
検挙された数 51 件

通報
件数 326 件

※令和2年1月1日～3月31日までの件数(福岡県警察調べ)



福岡県警察は、検挙につながる通報をしてくださった方に記念品としてマグカップを贈呈する取り組みを行っています。

飲酒運転の車を通報
人をはねたら大変なこと
になるのは分かっているは
ず。事故のニュースを見る
たびに思います。が、飲酒運
転をする人は、あまりにも
自覚がなさ過ぎます。

ふらつく車を通報
このような経験は初めて
でしたが、通報するのに、迷
いはありませんでした。被害
者が出て、家族も苦しまずに
済んで、「よかったです」という思
いのほうが強いです。

飲酒運転の来店客を通報
飲酒運転を見かけたら、勇
気を出して通報してほしい。
私は飲食店の従業員ですが、
お客様が一人減るよりも、
飲酒運転事故を防ぐことの
ほうが大事です。

通報者
者の
声



TOMOs 3周年、本当にありがとうございます。

飲酒運転事故による「被害者も加害者も出さない世の中」への祈りを込めて、TOMOsを発行して3年が経ちました。ご尽力いただいた、すべての皆様に心から感謝申し上げます。読者の方々からも、「毎回楽しみにしているよ」、「川柳応募しましたよ」、「飲酒運転で家族が逮捕され、警察署の待合室で読み、涙が出ました」、「加害者も苦しんでいるとの記事にハッとしてアルコール依存症の病院に行くきっかけになりました」など、お声を頂戴しました。いつか必ず、飲酒運転はゼロに出来ると信じています。これからも、真心を込めて取り組んでまいります。引き続き、どうぞよろしくお願い申し上げます。〈TOMOs スタッフ一同〉

福岡都市高速、北九州都市高速の収受業務を受託している企業です。



いつも笑顔でお客様に満足と喜びをお届けします。

トールウェイサービス株式会社

私たちは、飲酒運転撲滅活動を推進しています。



石坂法律事務所



株式会社 カクマル

株式会社 柳川合同



(順不同)

未来をつくる、 新しいをつくろう。



当たり前、と思われていることを、
信じきってしまうのではなく、まず疑ってみる。
それが、新日本製薬が大切にしている姿勢です。

「いまの常識」は、あくまで現時点のものでしかない。
「未来の常識」は、他にもある、と思うのです。

たとえば、スキンケアにおいて。
効果を高めるために、手順を加えていく。
それ以外にも、進化の道はあるはずです。

社名にある「新」という言葉。
そこに込めているのは、私たちからの約束。
あなたの明日を、明るさにあふれたものにするために。
いまの常識にとらわれない「新しい」を、
一人ひとりに届けていきます。